



Podrán recorrer el estado, visitar casillas y asistir a consejos del IEEM e INE. SÁNCHEZ-HIDALGO

# Elección mexiquense, en la mira de 28 países

**Histórico.** La primera vez que un proceso estatal genera tanto interés de observadores a nivel mundial; habrá 140 visitantes

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

Este 4 de junio en el Estado de México habrá 140 visitantes extranjeros de 28 países de Europa, Asia y América, para observar la jornada electoral en la que se elegirá a la gobernadora de la entidad para el sexenio 2023-2029.

Esta es la primera ocasión que una elección estatal genera tan-

to interés a nivel internacional y se registra tal número de visitantes sin invitación directa ni gastos pagados, como se hacía en procesos anteriores.

Ya están en México personas interesadas en materia político-electoral de Japón, España, Cuba, Palestina, Bolivia, Ecuador, Australia, Venezuela, Italia, Brasil, El Salvador, Colombia, Repúbli-

ca Dominicana, Estados Unidos, Costa Rica, República Dominicana, Haití, Canadá, Guatemala, Argentina, Nicaragua, Panamá, Países Bajos, Belice, Bolivia, Chile, Uruguay y Paraguay.

Entre los asistentes hay académicos de la Universidad de Waseda, España y Estados Unidos; analistas electorales de Bolivia; especialistas en transparencia electoral

de Venezuela y Brasil; además de 50 integrantes de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe.

## ¿De dónde vienen?

También están integrantes de diversas embajadas, una delegación especial de Palestina en México, integrantes del Comité Ecuatoriano de Derechos Humanos y Sindicales, del Consejo Nacional Electoral de Ecuador, del Tribunal Supremo Electoral del Salvador, de la Fundación Internacional para Sistemas Electorales, de la Registraduría Nacional del Estado Civil de Colombia, de la Fundación Ecomundo.

Así como del Instituto Interamericano de Derechos Humanos, del Consejo Nacional Electoral de Ecuador, del Partido Conservador Colombiano, entre otros institutos políticos; del Tribunal Electoral de la Provincia de Misiones Argentina, del Parlamento Centroamericano, de la Alianza Progresista de Eslovenia, Estados Unidos y Alemania; del Parlamento Latinoamericano y Caribeño, de la Asamblea Legislativa de Costa Rica, del Consejo de Expertos Electorales de Latinoamérica y de la Junta Central Electoral de la República Dominicana.

Todos pueden recorrer la entidad y acercarse a las casillas, así como estar presentes en las juntas locales y en las sesiones del Consejo General del IEEM o los conteos del INE, sin hacer comentarios políticos. —

Entre los asistentes hay académicos, analistas electorales, especialistas en transparencia, integrantes de fundaciones, organismos de derechos humanos y tribunales en la materia